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Viernes 15 de marzo de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Prensa, La Jornada, Excélsior, El Heraldo de México, El Financiero, Publimetro, Reporte Índigo, El Sol de 
México, El Universal, Reforma. 
 
Base a empleados de Salud mejorará atención a pacientes/La Prensa, La Jornada, Excélsior 
Reporteros: Patricia Carrasco, Néstor Jiménez, Arturo Zamora. 
De concretarse un nuevo programa de regularización del gobierno actual, en la Secretaría de Salud, se estaría brindando 
seguridad social a un poco más de 80,000 trabajadores de esa dependencia en las entidades federativas, informó el 
secretario general del Sindicato Nacional en la Secretaría de Salud Federal, Marco Antonio García Ayala. En una reunión con 
el titular de la Secretaría de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, el dirigente sindical destacó que ante la importancia de 
esta medida, es de vital necesidad implementar y dar seguimiento a lo dicho por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, sobre la basificación para los trabajadores de salud. En entrevista, comentó que aprovechó su reunión con el 
titular de la Salud para mencionar que hay imprecisiones respecto a la creación de plazas y desconocimiento acerca del 
origen de las mismas, tal y como lo ha planteado Pedro Flores, Titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la actual 
Secretaría de Salud. 
 
Corporativo/El Heraldo de México 
Reportero: Rogelio Varela. 
La distribución de medicinas en el Sector Salud implica atender a más de 5,000 puntos a escala nacional. Como es público, el 
Gobierno Federal buscará cambiar las reglas en materia de distribución de medicamentos desde este año. Se trata de una 
especie de simulador de vuelo en un tema delicado si pondera que una de las quejas recurrentes en el Sector Salud es la 
falta de medicinas y donde el nuevo esquema de compras ahora estará en manos de la Secretaría de Hacienda, de Carlos 
Urzúa Macías, y la Secretaría de Salud, del doctor Jorge Alcocer Varela. Queda claro que el esquema de compras 
consolidadas que se dio en los últimos dos sexenios arrojó ahorros, pero la idea es mejorar ese rubro. 
 
La Cuarta Transformación/El Financiero 
Reportero: Darío Celis. 
En el tema del abasto de los medicamentos, el gobierno de la 4T está creando una crisis donde no la hay. Las huestes del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador ya decidieron cancelar los contratos correspondientes al segundo semestre del 
2019. O sea: mantuvieron el suministro hasta junio, sin considerar que la industria farmacéutica programa la producción 
con un año de anticipación para cumplir con los contratos vigentes. Al cancelarlos, las Secretarías de Salud, del doctor Jorge 
Alcocer, y de Hacienda, de Carlos Urzúa, ponen en riesgo la disponibilidad de medicamentos para los pacientes en la 
segunda mitad del 2019. Este paso es peligroso: se está a punto de crear un caos en la cadena porque se están desdeñando 
las capacidades instaladas de los laboratorios clientes y sus distribuidores. 
 
Política Confidencial/Publimetro 
Carlos Urzúa debe prender alarma en el Sector Salud. El titular de Hacienda escuchará este viernes en el Senado un sentido 
llamado de urgencia para ser más sensible en los recortes presupuéstales a áreas sensibles porque, nos advierten, ya están 
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cobrando vidas. No se vale que en aras de la austeridad se ponga en riesgo la vida de las personas. Atentos a las 
comparecencias del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, y del director del IMSS, el Lic. Germán Martínez. 
 
Equipo médico rezagado/Reporte Índigo 
Reportera: Luz Rangel. 
Jaime Rodríguez Calderón, gobernador de nuevo León, cabildea recursos para salud, pero no entrega resultados. Los 
hospitales de Montemorelos y Sabinas Hidalgo, obras inconclusas desde la administración del ex gobernador Rodrigo 
Medina, ahora guarda instrumentos médicos que costaron 259 millones de pesos, revela la Auditoría Superior de la 
Federación luego de concluir los trabajos de inspección y emitir un dictamen que publicó, como parte de la tercera entrega 
de informes individuales pertenecientes a la Cuenta Pública 2017, en febrero de este año. En octubre, sostuvo una reunión 
con el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, y bajo el argumento de que los gastos de operación en salud 
disminuyeron 50%, pidió mayores recursos para su entidad. No obtuvo resultados porque la dependencia federal encontró 
más de 250 obras del sector abandonadas o inconclusas, entre las que están las construcciones de Montemorelos y Sabinas 
Hidalgo. 
 
Así de Sencillo/El Heraldo de México 
Reportero: Gabriel Bauducco. 
Todo empezó cuando, hace poco menos de un mes, el Presidente López Obrador escribió un tuit en el que decía: recibí a 
pastores de la comunidad evangélica, igual que lo hago con católicos, judíos, personas de otras religiones, ateos, no 
creyentes, librepensadores. En un país plural, la mayoría coincidimos en que se necesita buscar el bienestar material y del 
alma. Hasta ahí, ¿alguien tiene algo que criticar? El revuelo empezó cuando Arturo Farela, presidente de Confraternidad 
Nacional de Iglesias Cristianas Evangélicas (Confraternice) reveló que AMLO dio instrucciones a Olga Sánchez Cordero, 
secretaria de Gobernación, de analizar una iniciativa de reforma a la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público, para 
que las iglesias puedan tener canales de televisión y radio pública, con el objetivo de que se difundan valores morales. Se 
sabe que en el encuentro habrían estado María Luisa Albores, secretaria de Bienestar, Rabindranath Salazar, director del 
Banco del Bienestar y el doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud Pública, para acordar su participación en la campaña de 
combate al consumo de drogas. ¿Algo que criticar? Pues ya verán. Verónica Juárez, diputada del PRD, se quejó ante los 
medios: pretender fortalecer a las iglesias y abrirle espacios públicos no sólo viola la ley, sino que busca construir acuerdos 
con ellos con fines electorales. ¿Será? 
 
Secretaría de Salud urge a prevenir males renales/Comunicado de Prensa 
Información emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud. 
En México hay 21,893 personas que necesitan un trasplante y el órgano más requerido es el riñón, con una lista de espera 
de 15,072 enfermos de acuerdo con el informe anual del Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra). En el Día Mundial del 
Riñón que se conmemoró este 14 de marzo y ante el riesgo de padecer enfermedades renales crónicas, la Secretaría de 
Salud, IMSS e ISSSTE recomiendan a la población que a partir de los 40 años se hagan un examen general de orina y una 
prueba de química sanguínea para detectar anomalías. El doctor Andrés Bazán Borges, Jefe del Servicio de Trasplantes del 
Hospital Juárez de México, detalló que en esta unidad médica se atiende con programas de detección oportuna a 20,000 
pacientes con enfermedad renal crónica, ocasionada principalmente por diabetes. Con el control médico oportuno 
buscamos reducir el número de pacientes que llegan con niveles de presión y colesterol alto a los servicios de Urgencias y, 
sobre todo, evitar la hemodiálisis y luego el trasplante de riñón porque es el órgano más requerido en las listas de espera.  
 
Birmex puede distribuir fármacos sin concursar en licitaciones públicas/La Jornada 
Reportera: Ángeles Cruz Martínez. 
Laboratorios y Reactivos de México (Birmex) empresa paraestatal dependiente de la Secretaría de Salud está entre las 10 
distribuidoras de medicamentos que han concentrado los contratos de venta al sector público, de acuerdo con el reporte 
del Gobierno Federal. El sexenio pasado obtuvo más de 7,000 millones de pesos por esta vía, lo que también revela que el 
organismo ha dado prioridad a esta área sobre su vocación original que era la fabricación de vacunas. Además, el organismo 
será uno de los pilares en los procesos de adquisiciones del nuevo gobierno, según un documento en el que se plantean las 
ventajas que tiene Birmex como su distribuidor de productos farmacéuticos en las ventas a gobierno. Llama la atención que, 
entre otras ventajas, por su carácter de entidad paraestatal, ofrece la posibilidad de obtener los contratos mediante 
adjudicaciones directas, es decir, no tendrían que concursar en licitaciones públicas.  
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IP rechaza compra directa de medicinas/El Sol de México 
La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) rechazó las medidas anunciadas por la Secretaría de 
Hacienda para la compra de medicamentos mediante adjudicación directa y licitación internacional. La medida anunciada el 
miércoles por la dependencia a cargo de Carlos Urzúa, con el argumento de que se busca combatir las irregularidades y 
fugas en la compra de medicinas y material de curación, los industriales señalaron que resulta un contrasentido, ya que la 
adjudicación directa es el mecanismo de contratación menos transparente, el que más atenta contra la libre competencia, 
el que estadísticamente obtiene los precios más elevados y fomenta la corrupción. En cuanto a convocar a licitaciones 
internacionales, Enoch Castellanos, presidente de la Canacintra, dijo que el gobierno debe aplicar lo dispuesto por la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, y hacer una investigación de mercado para comprobar la 
existencia de fabricación nacional. 
 
Bajo Reserva/El Universal  
El Gobierno Federal, nos adelantan, alista una iniciativa de reforma para el Sector Salud, encaminada a que el Instituto 
Mexicano del Seguro Social absorba a todas las clínicas pequeñas del Sector Público. Nos comentan que la idea del jefe del 
Ejecutivo es que las clínicas estén bajo el régimen del Instituto y acabar de plano con el Seguro Popular. Por cierto, y sobre 
el tema de la adquisición de medicamentos, nos dicen que en la administración del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador ya no habrá denuncias contra los funcionarios que incurrieron en presuntas irregularidades por la compra de 
medicamentos en el sexenio del expresidente Enrique Peña Nieto. Las quejas tan anunciadas por López Obrador, ahora 
resulta que van para atrás. 
 
Expertos llaman a observar medidas contra Influenza/El Universal 
Además de la vacuna, hay otras medidas preventivas para evitar el contagio de Influenza, como el lavado de manos, el 
estornudo de etiqueta, consumir alimentos, frutas y verduras que contengan vitamina C, y en caso de tener dificultad 
respiratoria o fiebre superior a los 38 grados, acudir al médico de manera inmediata y no automedicarse. José Luis 
Sandoval, consultor en Influenza de la Organización Mundial de la Salud (OMS) explicó que aplicar las dosis contra la 
enfermedad es la forma más efectiva de combatir al virus; sin embargo, entre las lecciones aprendidas a 10 años de la 
pandemia por la cepa AH1N1, están las medidas higiénicas.  
  
La travesía del doctor Narro/El Financiero 
Reportero: Pablo Hiriart. 
Uno de los personajes más respetados de nuestra vida pública, el doctor José Narro Robles, se ha embarcado en una misión 
que muchos consideran suicida: presidir el PRI y rescatarlo de su estrepitosa decadencia. Sin embargo en momentos 
complicados en la vida de las instituciones y de los países, suelen emerger hombres o mujeres audaces que tienen la virtud 
de transformar la realidad no quieren a Narro al frente del PRI que ya le han comenzado a soltar insidias sobre la compra de 
medicamentos, para minar su reputación. Pero se enredan cuando el doctor les dice que está a la espera de oír cuál es la 
presunta falta que cometió al frente de la Secretaría de Salud.  
 
Demandan a autoridad investigar pescaderías/Reforma 
Reportera: Charlene Domínguez. 
El Consejo Mexicano de Promoción de los Productos Pesqueros y Acuícolas (Comepesca) urgió a la Profeco y a 
la Secretaría de Salud actuar en el presunto fraude que hay con el consumo de pescados en diversos establecimientos. Un 
estudio de Oceana México (Organización Internacional para la Protección de los Océanos) reveló 31% de fraudes y 
sustitución en la venta de pescado de diversos restaurantes, supermercados y pescaderías de la Ciudad de México, Cancún y 
Mazatlán. Esto es un problema de Profeco, de la Secretaría de Salud y de la Conapesca para garantizar la legalidad de las 
pesquerías, de lo que llega a los restaurantes. El Gobierno tiene que actuar, dijo Citlalli Gómez Lepe, presidenta del Consejo. 
Por ahora, adelantó, se trabaja un plan, que se espera lanzar en abril, para intentar rehacer todo lo que tiene que ver con el 
sector pesquero en México y su legalidad. También se incluye la actualización a la NOM 084-SCFI de especificaciones de 
información comercial y sanitaria para productos de atún y bonita preenvasados. 
  
Niños superdotados son discriminados; llegan a ser medicados por diagnósticos erróneos/La Jornada 
Reportera: Carolina Gómez Mena. 
Los niños sobredotados son una minoría vulnerable porque sufren discriminación, incomprensión e incluso son medicados, 
a causa de diagnósticos equivocados sobre su condición, pues se les tiende a identificar como infantes con déficit de 
atención o síndrome de Asperger. Por ello es necesario que el Congreso avale la reforma a la Ley General de Educación que 
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garantice el establecimiento de políticas gubernamentales dirigidas a este sector y espacios educativos especiales para sus 
necesidades. 
 
Inicia fusión del Seguro/Excélsior  
El secretario de Salud del estado de Guerrero, el doctor Carlos de la Peña Pintos, informó que IMSS Bienestar dejará de dar 
servicio en Guerrero, y en su lugar las 420 mil familias beneficiarías serán atendidas por el personal del Seguro Popular y el 
sector del estado. El funcionario dijo que en total tienen conocimiento de que son 2 millones 241 mil afiliados al Seguro 
Popular en el estado y se sumarán 1 millón 700 mil personas del programa IMSS Bienestar. El programa de Prospera 
(Bienestar) en lo que corresponde a Salud, se va a dar de baja el 31 de marzo.  
 
Superior a 80% abasto de medicina, dice titular de Salud/Excélsior  
Querétaro es una de las entidades federativas que mejor abasto de medicamento tiene, dijo el secretario de Salud de la 
entidad, el doctor Julio César Ramírez Argüello. Todavía el abasto que tuvimos la semana pasada es entre 80 y 85%; sin 
embargo, sí es posible que haya un poco de desabasto, porque a partir del día viernes 15 de marzo será la Federación la que 
nos empiece a mandar todo, expuso. Explicó que esperan un stock de medicamentos para tener disponibilidad en las 
clínicas y centros de salud, pero hay otros factores que suman a que se registre este fenómeno.  
 
Recetan medicina en desuso/Excélsior  
Los pacientes diabéticos que son tratados en el Sector Público se enfrentan al desabasto de medicamentos, la prescripción 
de tratamientos anticuados, y a que se les receta lo que hay en disponibilidad y no lo que necesitan, advirtió el presidente 
del Consejo de la Federación Mexicana de Diabetes (FMD) Juan Irazábal Lujambio. El presidente afirmó que han 
documentado una serie de anomalías en los tratamientos de esta enfermedad, por la que existe una alerta epidemiológica 
desde hace tres años. Hemos encontrado otro tipo de anormalidades, por ejemplo, médicos que están recetando el 
medicamento que tienen en existencia y no necesariamente el que se requiere. 
 

 


